

A S S E M B L É E N A T I O N A L E

X V I ^e L É G I S L A T U R E

Compte rendu

Commission des affaires sociales

- Élection du président de la commission 2
- Présences en réunion 4

Lundi

18 septembre 2023

Séance de 15 heures 30

Compte rendu n° 103

SESSION EXTRAORDINAIRE DE 2022-2023

**Présidence de
Mme Josiane Corneloup,
vice-présidente,
puis de Mme Charlotte
Parmentier-Lecocq,
*présidente***



La séance est ouverte à quinze heures trente.

La commission procède à l'élection de son président.

Mme Josiane Corneloup, présidente. Nous sommes réunis cet après-midi afin de procéder à l'élection du président de la commission suite à la nomination de Fadila Khattabi aux fonctions de ministre déléguée chargée des personnes handicapées. En mon nom et en votre nom à tous, je lui adresse mes félicitations et lui souhaite pleine réussite dans ses nouvelles fonctions.

Nous pouvons également saluer son travail pendant sa présidence. Elle a contribué à l'organisation de débats qui ont été parfois houleux mais toujours respectueux, en permettant à chacun d'exprimer son avis sur des sujets essentiels. Je ne doute pas que ses nouvelles responsabilités lui permettront de continuer à défendre les personnes les plus fragiles de notre société en gardant en mémoire les débats engagés au sein de cette commission.

MM. Thibault Bazin et Christophe Bentz, secrétaires de la commission, exercent les fonctions de scrutateurs.

La commission est saisie des candidatures de M. Thibault Bazin, M. Victor Catteau, M. Pierre Dharréville et Mme Charlotte Parmentier-Lecocq.

Le nombre des candidats étant supérieur au nombre de sièges à pourvoir, il y a lieu de procéder à un scrutin.

Les résultats du premier tour sont les suivants :

Nombre de votants : 57

Bulletins blancs ou nuls : 0

Suffrages exprimés : 57

Majorité absolue : 29

Ont obtenu :

– M. Thibault Bazin : 6

– M. Victor Catteau : 8

– M. Pierre Dharréville : 12

– Mme Charlotte Parmentier-Lecocq : 31

En conséquence, Mme Charlotte Parmentier-Lecocq, ayant obtenu la majorité absolue des suffrages, est élue présidente de la commission. (Applaudissements.)

Mme Josiane Corneloup, présidente. En mon nom et en votre nom, je félicite Charlotte Parmentier-Lecocq pour sa brillante élection. Je lui adresse mes souhaits de réussite dans ses nouvelles fonctions.

Comme vous le savez, cette commission a une longue tradition de travail intense. Nous ne doutons pas que vous saurez conserver l'esprit qui a prévalu précédemment sous la

présidence de Fadila Khattabi. Nous devons œuvrer dans le respect des diverses opinions et convictions car il est naturel d'avoir des points de vue divergents sur des questions aussi cruciales qui concernent la vie quotidienne de tous nos concitoyens.

Mme la présidente Charlotte Parmentier-Lecocq. Je remercie Josiane Corneloup pour ses propos et pour le travail qu'elle a accompli en vue de nos prochaines réunions, et je salue les autres candidats.

Je suis très heureuse et très honorée de présider cette commission. Il est difficile d'identifier des priorités de travail pour notre commission parce que tous les sujets sur lesquels nous travaillons sont capitaux. Mais j'ai le sentiment que la mère des batailles, c'est le plein emploi, auquel nous allons continuer d'œuvrer dès aujourd'hui, car c'est le meilleur moyen pour faire reculer la précarité et la pauvreté et pour permettre l'émancipation de nos concitoyens, qui est notre objectif à tous, mais aussi également pour financer notre système de protection sociale et pour faire face aux défis que l'ensemble des commissaires souhaitent relever.

Je pense évidemment au défi démographique, celui du grand âge : chacun sait l'ampleur des travaux menés sur tous les bancs de cette commission ; nous souhaitons tous parvenir à des évolutions dans ce domaine. Mais il y a aussi l'enjeu de l'accès aux soins pour toutes et tous, sur tous les territoires, dans nos territoires ruraux, en outre-mer et dans nos quartiers, qui est une préoccupation essentielle pour nos concitoyens, et l'enjeu de l'inclusion pour les personnes en situation de handicap.

Je ne peux évidemment pas être exhaustive mais j'ai le souhait, comme l'a dit Josiane Corneloup, que cette commission continue d'avoir des débats constructifs, des débats riches – je n'en doute pas –, peut-être parfois houleux, mais il est vrai que, comme l'ont fait Brigitte Bourguignon et Fadila Khattabi, que je salue, cette commission a toujours eu à cœur de garder comme boussole l'intérêt général de nos concitoyens et je crois que nous sommes souvent parvenus à obtenir de belles avancées pour les Françaises et les Français.

Je réunirai très prochainement le bureau de la commission, afin que nous fassions le point ensemble sur nos travaux et nos modalités de travail.

Enfin, je suis à votre disposition et à votre écoute : ma porte est entièrement ouverte. Et maintenant, au travail : nous avons du pain sur la planche !

La séance est levée à quinze heures cinquante-cinq.

Présences en réunion

Présents. – Mme Farida Amrani, Mme Clémentine Autain, M. Joël Aviragnet, M. Erwan Balanant, M. Thibault Bazin, M. Christophe Bentz, Mme Fanta Berete, Mme Anne Bergantz, M. Louis Boyard, M. Victor Catteau, M. Paul Christophe, M. Hadrien Clouet, Mme Josiane Corneloup, M. Dominique Da Silva, Mme Christine Decodts, M. Arthur Delaporte, M. Pierre Dharréville, Mme Sandrine Dogor-Such, Mme Nicole Dubré-Chirat, Mme Karen Erodi, M. Olivier Falorni, M. Emmanuel Fernandes, M. Marc Ferracci, Mme Caroline Fiat, M. Thierry Frappé, M. Philippe Frei, Mme Marie-Charlotte Garin, Mme Maud Gatel, Mme Anne Genetet, M. François Gernigon, M. Jean-Carles Grelier, Mme Claire Guichard, Mme Monique Iborra, Mme Sandrine Josso, M. Philippe Juvin, Mme Rachel Keke, M. Mohamed Laqhila, Mme Laure Lavalette, M. Didier Le Gac, Mme Christine Le Nabour, Mme Katiana Levavasseur, Mme Brigitte Liso, Mme Christine Loir, M. Laurent Marcangeli, M. Matthieu Marchio, M. Didier Martin, Mme Joëlle Mélin, M. Yannick Monnet, M. Serge Muller, M. Yannick Neuder, Mme Astrid Panosyan-Bouvet, Mme Charlotte Parmentier-Lecocq, Mme Maud Petit, Mme Michèle Peyron, M. Jean-Hugues Ratenon, Mme Stéphanie Rist, M. Jean-François Rousset, M. Benjamin Saint-Huile, M. Freddy Sertin, Mme Danielle Simonnet, Mme Isabelle Valentin, M. Frédéric Valletoux, Mme Annie Vidal, M. Stéphane Viry

Excusé. – M. Elie Califer

Assistaient également à la réunion. – M. Jocelyn Dessigny, Mme Sophie Taillé-Polian, M. Nicolas Turquois